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秋田市教育委員会令和４年１１月定例会会議録
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５ 議 題

【付議案件】

議案第15号 令和５年度教職員人事異動方針について

【協議事項】

(1) 令和４年度１１月補正予算（案）に関する件について

(2) 令和４年度「二十歳（はたち）のつどい」について

【教育長等の報告】

(1) 学校適正配置に関する地域協議の開催状況等について

６ 議 事 午後３時３０分開会

【令和４年１０月定例会会議録の承認】

令和４年１０月定例会会議録について、異議がないため承認された。

【会議録署名委員の指名】

教育長が今回会議録の署名委員として委員２名を指名した。

【非公開の議決】

教育長 議案第15号「令和５年度教職員人事異動方針について」

は、人事に関する案件である。また、協議事項(1)「令和

４年度１１月補正予算（案）に関する件について」は、今

後議会に提出され、審議される案件であるため、現段階で

は公の場で審議した場合、事務局の説明や、我々を含め出

席者の発言が制約されることにより、十分な審議ができな

くなるおそれがある。したがって、これらの案件について

は、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第14条

第７項ただし書の規定により、秘密会として取り扱うこと

とし、日程の最後に審議することとする。

また、議案第15号は、説明員が限定されるため、秘密会

の最後に審議を行いたいと思うが、異議はないか。
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※ 以上の発議があり、全員賛成により議決した。

【協議事項】

(2) 令和４年度「二十歳（はたち）のつどい」について

教育長 協議事項(2)「令和４年度「二十歳（はたち）のつどい」

について」、事務局から説明願う。

生涯学習室長 （資料に基づき説明）

委員 昨年度は、２部開催で実施したが、今回１回で実施する

のはどのような判断があったのか。

生涯学習室長 令和２年度に予定していた式典が令和３年８月に延期に

なった上に、それも中止になってしまった経緯があり、令

和３年度は、どうにかして式典を開催したいという状況で

あった。さらに、全国的にまん延防止等重点措置や緊急事

態宣言により行動制限されている中で、安全安心に開催す

るために午前と午後に分けての２部開催としたものである。

今年度に関しては、昨年度に比べ、ワクチン接種の進展等

や社会のコロナウイルスに対する捉え方の変化もあり、行

動制限が緩和されている状況にあると思われる。参加者か

らも２部開催にすることにより、中学校の友達とは会うこ

とができたが、高校の友達とは会うことができなかったた

め、可能であれば一堂に会する形で開催してほしいという

意見もたくさんあった。こうしたことを踏まえ、様々な感

染対策を講じるとともに、参加者を対象者のみに制限する

ことにより、国、県が示したガイドラインのイベント・行

事等の参加人数の上限基準の半数以下となるため、１部開

催でも安全安心に式典を開催することができると判断した

ものである。

委員 例年、参加者を送ってきたが停車するところがないとい

う話もあったため、国道７号線西側の事業所から駐車場を

借用することはよいことであると思う。何台程度駐車する

ことができるのか。

生涯学習室長 新たに借用する３箇所については、２０台、２０台、

４０台の合計８０台駐車することが可能である。
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委員 会場内の座席を出身中学校ごとに分けるということだが、

具体的にどのように周知するのか。

生涯学習室長 おおまかに出身中学校を東西南北などのブロックに分け

て該当するブロックに着席していただきたいということを、

市ホームページや当日配布する次第に記載する予定として

いる。

教育長 案内はがきの中には、そういったブロックごとに座席を

分ける旨の説明はあったか。

生涯学習室長 案内はがきにも、出身中学校ごとに座席ブロックを区分

する旨を記載している。

委員 意外とどこに向かえばよいか分からなかったりする方も

いるため、事前にきちんと周知した方がよいと思われる。

また、２，０００人規模になると、例えば友達と会って話

をしていたら時間がなくなったなど様々な状況が考えられ

るので、そういったことも配慮していただきたい。

生涯学習室長 当日配布する次第は、Ａ４サイズであり、その裏面ほぼ

全面に会場のレイアウト図を掲載する予定である。また、

会場内にもレイアウト図を掲示したり、係員による声がけ

などもしっかり行っていきたいと考えている。

教育長 会場に入場する前の箇所にレイアウト図があってもよい

と思われるため、検討してほしい。

委員 昨年度も感染対策が十分図られていたが、今年度も国、

県が示したガイドラインのイベント・行事等の参加人数の

上限に基づいて市立体育館の定員の半分以下の人数で行う

といったきちんとした根拠があったり、ブロックごとの座

席割や臨時駐車場からの送迎など、昨年度の参加者の意見

・要望が反映された形で計画されており、大変よいことだ

と思った。ブロックごとの座席割については、これから周

知していく時間はたくさんあり、広報あきたや市ホームペ

ージなどへの掲載であったり、運営協力委員会の皆さんが

それぞれ発信していただければ、情報が広がっていくので

はないかと期待している。そういった周知により、スムー

ズな着席、退場ができればよいと思った。
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委員 東西南北ということで、自分の母校がどこかといったこ

とや中心部の中学校だと東西南北のどのブロックに入るか

分からない方もいると思うので、きちんと案内していただ

きたい。

生涯学習室長 便宜上、東西南北という説明をしたが、実際のブロック

分けの名称は、ＡＢＣＤにすることを検討している。明確

に東西南北に分けることはできないためであり、これにつ

いては、事前の周知をしっかりと行い、円滑に進むように

したいと考えている。

教育長 生徒数の関係でも完全に東西南北の４分割にはならない

ものである。

委員 昨年度は、受付の際に参加者ごとに色分けし、うまく機

能したとのことであったが、今年度については、どのよう

になっているのか。

生涯学習室長 昨年度は、特に市外在住の方について、全国的に行動制

限がかなり厳しかったため、受付の際にワクチン接種証明、

陰性証明や２週間前から市内に来ていたという証明を求め

ていた。そういった様々なパターンがあったため、色分け

をすることで受付をスムーズに行うねらいがあったが、今

年度は、様々な証明を求めるのではなく、市外在住の方に

ついては、事前に住所、氏名、連絡先を登録していただく

のみとしている。その登録内容に対し、登録済証のような

意味合いで返信メールを送付し、それを提示してもらう形

での対応を考えている。

委員 今の説明からすると、受付のレーンは二つか。

生涯学習室長 受付のレーンとしては、案内はがきを持っている市内在

住の方と返信メールを提示することができる方のスムーズ

に受付ができる方たち、もう一つのレーンは、案内はがき

を忘れた方や事前登録をしていない方で、その場で必要事

項を記載していただいたり、こちらで調べなければならな

い方たちの２レーンを想定している。

委員 受付の際に、一目見ただけですぐ分かるような案内をよ

ろしくお願いする。
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生涯学習室長 案内や掲示の方法を十分気を付けていきたい。

教育長 昨年度は、２部開催により半数の人数に分けて実施した

が、今回は１部開催であるため、集中することが予想され

るが、スムーズな入場ができるよう十分な配慮をお願いす

る。

※ 協議事項(2)については、以上のとおり終了した。

【教育長等の報告】

(1) 学校適正配置に関する地域協議の開催状況等について

教育長 それでは、報告(1)「学校適正配置に関する地域協議の

開催状況等について」、事務局から説明願う。

学校適正配置推進室長 （資料に基づき説明）

委員 旭北小、旭南小学校統合検討委員会も下新城小、金足西

小学校統合検討委員会もどちらも自分たちの校舎を使用し

てほしいといった意見がそれぞれの地区の方から出ており、

なかなか進め方が難しいのだろうと思われる。教育委員会

から案を出してほしいという要望もあるとのことであり、

それに応える案を提示しながら、さらに建設的な話合いが

できればよいと思った。

委員 豊岩中、下浜中の閉校記念式典に参加させていただいた

が、学校、地域、閉校記念事業実行委員会や教育委員会に

よる思いが詰まった式典になったことが印象的であった。

豊岩中では、豊岩地区の小学生と中学生、地域の方に見守

られた校旗返納を通じて、閉校をみんなで確認し合いつつ

も、豊岩の子どもたちは自分たちが守り育てていくという

思いを地域の方からも感じた。また、下浜中では、３年生

が学校や下浜を愛しているという想いが深く伝わり、記念

碑の除幕でも地域の方から、下浜の学校自体が本当に素晴

らしい文化だったということや、このような時代の中で子

どもをまた守り育てていきたいというお話があった。どち

らも寂しい思いもしたが、一つの大きな役目を果たしたと

実感したし、この後の太平中の閉校記念式典も、子どもた

ちや地域の方にとって思い出に残る式典にしていただけれ

ばと思う。



- 7 -

学校適正配置推進室長 ２週に渡ってご出席いただき感謝申し上げる。閉校記念

式典を通じて、地域や保護者の思い、さらに学校はこうい

った方々に支えられてきたということを改めて認識したと

ころである。今後も、まだ検討が続いているところやこれ

から閉校を迎えるところもあるが、子どもたちの思いはも

ちろんのこと、地域や保護者の方々の思いをくみながら検

討や準備を進めていきたいと思っている。

※ 報告(1)については、以上のとおり終了した。

【その他、今後の日程についての報告】

総務課長補佐 １２月定例会の日程等についてお知らせする。１２月定

例会については、１２月２２日木曜日、午後３時３０分か

ら開催する予定である。

教育長 １２月定例会については、１２月２２日木曜日、午後３

時３０分から開催予定とのことである。委員の皆様、よろ

しくお願いする。

【協議事項】

(1) 令和４年度１１月補正予算（案）に関する件について

【付議案件】

議案第15号 令和５年度教職員人事異動方針について

協議事項(1)および議案第15号については、秘密会のため、秋田市教育委

員会会議規則第２１条の規定に基づき、会議録に記載しない。

午後５時閉会


